

II-3507 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen  
des Nationalrates XV. Gesetzgebungsperiode

Nr. 170211

1982-02-19

Anfrage

der Abgeordneten Kraft, Landgraf, Dr. Ermacora  
und Genossen  
an den Bundesminister für Landesverteidigung  
betreffend die Schaffung einer ideellen Auszeichnung  
für Milizkadersoldaten.

Nach den derzeitigen Gepflogenheiten bestehen beim österreichischen Bundesheer praktisch keine ideellen Anreize für Milizkadersoldaten. Da die Milizkadersoldaten jedoch andererseits der Straf- und Disziplinargewalt unterliegen, sollte dafür als Ausgleich - für eine positive Einstellung zum Bundesheer bekundende vorbildliche soldatische Haltung - die Möglichkeit einer neuen Auszeichnung (nach dem Vorbild des Roten Kreuzes bzw. der Feuerwehr und dergleichen) geschaffen werden.

Eine solche, bereits zu Friedenszeiten vergebene Auszeichnung würde einerseits einen Ansporn für die Milizkadersoldaten darstellen, andererseits deren Stellung aufwerten. Da es sich bei einer solchen Auszeichnung um eine ideelle handeln sollte, wären damit auch keine nennenswerten Kosten für die öffentliche Hand verbunden.

Die unterfertigten Abgeordneten richten daher an den Bundesminister für Landesverteidigung folgende

Anfrage:

- 2 -

- 1) Werden Sie sich für die Schaffung einer neuen, ideellen Auszeichnung für verdiente Milizkadersoldaten einsetzen?
- 2) Wenn ja, in welcher Form?
- 3) Wenn nein, warum nicht?